

06/07/2023

## **Fiscalía y autoridades de justicia dialogaron con comunidades en ayllu de Solor**

Representantes del Poder Judicial, Fiscalía, Defensoría Penal y la Corporación de Asistencia Judicial visitaron el ayllu de Solor, ubicado a 7 kilómetros de San Pedro de Atacama, para dialogar con dirigentes de las distintas comunidades indígenas de la zona y explicarles el rol que cada institución desarrolla en el ámbito de la justicia.

Este encuentro, y otros que se realizarán a corto plazo, fueron solicitados por las comunidades del pueblo lickanantay, en el contexto del proyecto de instalar un centro



de justicia en San Pedro de Atacama, que espera brindar un mejor acceso de los usuarios al sistema judicial y evitar los costos personales y económicos en que hasta ahora deben incurrir trasladándose a Calama para resolver sus inquietudes.

La reunión entre dirigentes y representantes de las instituciones se desarrolló en la sede social del ayllu de Solor y se extendió por más de dos horas, ocasión en que además de las exposiciones, se aclararon las dudas de los dirigentes y se arribó a nuevos acuerdos vinculados con la entrega de información a las comunidades, todo esto con miras a la concreción de este proyecto conjunto.

En este sentido, Héctor García Mamani, presidente de la comunidad de Larache y secretario del Consejo de Pueblos Atacameños, dijo que para las comunidades estas reuniones son muy importantes, pues permiten alcanzar los consensos y visiones comunes que requiere un proyecto de esta naturaleza, por lo que instó a continuar desarrollándolas.

En la misma línea, la presidenta de la comunidad de Solcor, Margot Navea Casanova, afirmó que, considerando el crecimiento que ha registrado San Pedro de Atacama los últimos años, contar con un tribunal y oficinas para los servicios relacionados, ofrecería muchas ventajas, pues todos los trámites y consultas podrían realizarse en la misma comuna, sin necesidad de trasladarse a Calama, lo que beneficiaría principalmente a los adultos mayores.

La jueza Macarena Muñoz, presidenta del Juzgado de Familia de Calama, destacó la buena recepción de las comunidades a la propuesta del centro de justicia, como también el compromiso que éstas han asumido con la iniciativa, y que se expresa en su interés por conocer detalles cada vez más precisos del proyecto en sí, como de los servicios e instituciones que participan.

Por su parte, la directora ejecutiva de la Fiscalía Regional de Antofagasta, Ivonne Alfarez, también presente en la reunión, comentó que el balance del encuentro es positivo, tanto por la asistencia lograda, como por el interés mostrado por los dirigentes por conocer más sobre la propuesta y extender las visitas a más comunidades.

En sintonía con ello, el coordinador de Defensa Indígena de la Defensoría Penal Pública, Hernán Díaz, resumió que los objetivos de la reunión se cumplieron con creces, pues no solo fue posible difundir la labor que realiza cada institución, que era el objetivo central del encuentro, sino que además avanzar en que la comunidad

comprenda y haga suyo el proyecto conjunto de un centro de justicia en San Pedro de Atacama.

Durante la reunión los representantes de las distintas instituciones presentes se comprometieron a seguir impulsando estos diálogos en nuevas visitas al territorio y reforzar la entrega de información a los dirigentes de las comunidades.

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369